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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA LEVADA A EFEITO PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 

SUMARÉ, REALIZADA AOS CINCO DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE 

E UM, TERÇA-FEIRA, COM INÍCIO ÀS 15:00 HORAS.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.- 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Com quórum suficiente para abertura dessa Sessão, declaro aberta 

a Sessão Ordinária do dia 05 de outubro de 2021, com 16 Vereadores presentes e cinco Vereadores 

ausentes, até o momento. Solicito ao Exmo. Sr. Vereador Lucas Augustinho que faça a invocação a 

Deus. Aqueles que puderem, quiserem, se sentirem à vontade, fique em pé, por gentileza.  “Vereador 

“Lucas Vieira Agostinho”: Querido amado Deus, meu eterno Pai, nós estamos aqui, Senhor, em mais 

uma tarde de terça-feira, para exercer o nosso papel no Legislativo da nossa Cidade. Peço que o senhor 

nos oriente, nos guie, nos dê sabedoria para que possamos fazer da melhor forma o nosso trabalho. Em 

nome de Jesus, amém!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Atualizando o quórum da Sessão: 18 

Vereadores presentes, três Vereadores ausentes. Feita a invocação a Deus, após verificação de quórum, 

solicito ao Exmo. Sr. Vereador André que faça... Antes, porém, eu coloco em discussão a Ata do dia 

28 de setembro de 2021. Não havendo oradores, está em votação a Ata da Sessão Ordinária do dia 28 

de setembro de 2021.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Na íntegra. Hã? “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Declaro encerrada a votação da Ata: 17 votos favoráveis, um voto contrário, está 

aprovada a Ata da Sessão do dia 28 de setembro de 2021. Neste momento, solicito ao Exmo. Sr. 

Vereador André, na condição de 1º Secretário da Mesa Diretora, que faça, por gentileza, a leitura dos 

Documentos recebidos por essa Casa, dos Projetos protocolados e Correspondências também 

recebidas, por gentileza.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Protocolo Administrativo n. 

433/2021, Requerente: BRK Ambiental; o assunto do Ofício é da ADC 268-21-GO, referente à 

conclusão da obra de ampliação e modernização da ETA 2 em Sumaré. “À Prefeitura de Sumaré, Rua 

Dom Barreto, 1303, Centro, Sumaré, Exmo. Sr. Alfredo Castro Ruzza Dalben - com cópia à Agência 

Reguladora dos Serviços de Saneamento das Bacias dos Rios de Piracicaba, Capivari e Jundiaí, na 

Avenida Paulista, 633, Jardim Santana, Americana; Câmara Municipal de Sumaré, Ilmo. Sr. Vereador 

- o Presidente Willian Souza; Secretaria de Saúde, Saúde Coletiva e Vigilância Sanitária, Rua Augusto 

Pedrassoli, n. 350, Parque Virgílio Viel, Sumaré, São Paulo, Ilmo. Sr. Rafael Virginelli; Secretaria de 

Obras, Ilmo. Sr. Secretário Aparecido Fernandes - referente à conclusão da obra de ampliação e 

modernização da ETA 2 em Sumaré. Prezados senhores, a BRK Ambiental Sumaré S.A. 

(Concessionária dos Serviços Públicos de Água e Esgotamento Sanitário do Município de Sumaré), 

com sede na Rua Emílio Leão Brambila, n. 300, na Vila Menuzzo, vem mui respeitosamente expor o 

que segue. Conforme Ofício da ADC 197/2021 e Ofício da ADC 251/2021, enviados em meados de 

julho e agosto de 2021 (respectivamente), em que a BRK Ambiental informou sobre um importante 

passo na ampliação e modernização da Estação de Tratamento de Água 2 (da ETA 2), com o objetivo 

permanente de garantir que os serviços públicos prestados no Município de Sumaré sigam evoluindo 

de maneira eficiente, garantindo a qualidade e disponibilidade destes para toda a população 

sumareense. Informamos que essas etapas da obra foram concluídas dentro do prazo e o abastecimento 

à população foi normalizado. Nessas duas frentes de trabalho (que tiveram duração de 15 dias cada) a 

BRK Ambiental executou as seguintes atividades: limpeza dos floculadores e decantadores, 

recuperação e impermeabilização da estrutura de concreto e tratamento estrutural. Conseguimos 
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executar todas as etapas dentro do cronograma estabelecido, e retomar o abastecimento pleno à 

população (conforme previsto na imagem em documento 1). Isso foi possível graças ao empenho das 

equipes durante a execução dessa etapa da obra. Iniciadas em junho de 2018, as obras nessa estação 

apresentam um avanço físico de 90%, e possibilitarão a ampliação da disponibilidade de água para 

cerca de 190 mil moradores, compreendendo 70% da população da Cidade. Para tanto, estão sendo 

investidos 18 milhões, com o objetivo de aumentar a capacidade de tratamento da ETA 2. Com essas 

etapas já realizadas, foi possível ampliar a capacidade de tratamento da ETA 2 de 600 litros por 

segundo, para 750 litros por segundo. O objetivo é garantir o abastecimento regular de água à 

população e permitir o crescimento sustentável do Município; teremos mais ofertas de água tratada e 

de qualidade disponível para a população. Uma outra frente de trabalho que impacta o abastecimento 

da população está prevista para ocorrer no mês de novembro. A intervenção terá duração inferior a 

essa, e a população será comunicada com antecedência. Nessa nova etapa, ocorrerá a nova substituição 

da tubulação de água filtrada e a substituição das comportas dos filtros. Mesmo com o abastecimento 

normalizado em todo o Município, a Concessionária pede a colaboração da população para o uso 

consciente e racional da água. O cenário de estiagem é grave! Em Sumaré, o consumo médio por 

habitante/dia, em 2021, é de 152,7 litros habitante/dia, o que significa que cada pessoa tem um 

consumo de quase 43 litros de água a mais, por dia, que o recomendado pela Organização das Nações 

Unidas. De acordo com a ONU, cada pessoa necessita de cerca de 110 litros de água por dia para 

atender às necessidades de consumo e higiene. A BRK Ambiental tem incentivado a prática do 

consumo consciente em Sumaré por meio da campanha “Jogando junto pela água”. A ação teve início 

em maio e conta de uma página exclusiva na internet (https://jogandojuntopelaagua.como.br/), que 

reúne informações sobre as condições dos mananciais responsáveis pelo abastecimento da Cidade, 

além de dados sobre os índices de chuvas. Nesta página a população também pode acompanhar as 

principais obras e ações preventivas da Concessionária para o enfrentamento deste período mais seco 

do ano, além de encontrar dicas sobre como tornar o consumo de água mais eficiente. A campanha de 

conscientização está com divulgação em redes sociais, em emissoras de rádio e TV, jornais impressos, 

envio semanal de SMS aos clientes com mensagem de conscientização e alerta; e contou com a 

distribuição de folhetos informativos sobre o tema em todos os imóveis da Cidade. Sendo o que nos 

cabia, renovamos nossos votos de elevada estima, distinta consideração e nos colocamos à disposição 

de V. Exas., V. Sas. para prestarmos os esclarecimentos que se fizerem necessários. Atenciosamente, 

BRK Ambiental Sumaré S.A.” Sr. Presidente só compõe mais fotos ao documento. Emenda n. 1 ao 

Projeto de Lei 286/2021, autoria do Exmo. Vereador Gílson Caverna; Emenda n. 2 ao Projeto de Lei 

291/2021, autoria do Exmo. Vereador Willian Souza; Emenda n. 1 ao Projeto de Lei n. 295/2021, 

autoria do Exmo. Vereador Gílson Caverna; Emenda n. 1 ao Projeto de Lei 301/2021, autoria do Exmo. 

Vereador Willian Souza; Projeto de Lei n. 302/2021, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo de 

Castro Ruzza Dalben: “Orça a receita fixa à despesa do Município de Sumaré para o exercício de 

2022”; Projeto de Lei n. 303/2021, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo de Castro Ruzza Dalben, 

que: “Institui o programa ‘Viver Sem Drogas’ no Município de Sumaré, vinculado às Secretarias 

Municipais de Educação e Segurança Pública, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 304/2021, 

autoria do Exmo. Vereador Raí do Paraíso, que: “Dispõe sobre a criação do ‘Projeto Capoeira’ no 
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Município de Sumaré”; Projeto de Lei 305/2021, autoria do Exmo. Vereador Raí do Paraíso, que 

“Dispõe sobre a criação do ‘Passaporte Sanitário’ no Município de Sumaré, e dá outras providências”; 

Projeto de Lei n. 306/2021, autoria do Exmo. Vereador Digão, que: “Enquadra o indivíduo com visão 

monocular como pessoa com deficiência para todos os fins legais e de direito, bem como para a 

concessão de gratuidade da passagem... e a gratuidade no transporte público para o titular e o seu 

acompanhante (se necessário), o indivíduo diagnosticado com visão monocular no âmbito do 

Município de Sumaré, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 307/2021, autoria do Exmo. 

Vereador Sirineu Araújo, que: “Institui no calendário oficial do Município de Sumaré a Semana 

Municipal do Empreendedorismo, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 308/2021, autoria do 

Exmo. Presidente Willian Souza, que: “Altera a numeração do Parágrafo Único e inclui Parágrafo 2º 

do Art. 3º, da Lei n. 6093, de 5 de setembro de 2018, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 

309/2021, autoria do Exmo. Vereador Willian Souza, que: “Dispõe sobre a proibição da divulgação 

nas redes sociais de foto, vídeo ou imagem de criança ou adolescentes realizadas durante o horário 

escolar por professores, servidores e funcionários da Rede de Ensino no âmbito municipal de Sumaré, 

sem autorização dos pais ou responsável legal”; Projeto de Lei n. 310/2021, autoria do Exmo. Sr. 

Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: “Dispõe sobre autorização ao Executivo Municipal 

para promover a abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente, no valor de R$ 

112.305,94”; Projeto de Lei n. 311/2021, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

que: “Dispõe sobre autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional 

suplementar no orçamento vigente, no valor de 1,105 milhão”. Foram essas as Emendas, Sr. Presidente.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a leitura dos Documentos apresentados pelos Srs. Vereadores, 

e protocolados nesta Casa de Leis, passaremos, neste momento, à leitura das Indicações apresentadas 

pelos Srs. Vereadores. Para isso, solicito ao Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, na condição de 

2º Secretário, que faça a leitura das Indicações. Pedir aos Vereadores que não registraram a presença, 

para registrar, por gentileza.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Indicações de n. 11400 a 

11427 - Vereador Toninho Mineiro: Assuntos diversos; Indicação n. 11428 - Vereador Raí do Paraíso: 

Indica alteração de sentido único para o sentido duplo, na Rua Marco Liachi, Jardim Macarenko; 

Indicação n. 11429 - Vereador Ney do Gás: Limpeza do bueiro da Rua Lindário Constantino 

Parmegiani; Indicações de n. 11430 a 11433 - Vereador Edgardo José Cabral: Indicações de troca de 

lâmpada; Indicações de n. 11434 a 11439 - Vereador Raí do Paraíso: Assuntos diversos; Indicações de 

n. 11440 a 11445 - Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento asfáltico; Indicação n. 

11446 - Vereador Hélio Silva: Indicação para implantação de ponto de ônibus nas proximidades do 

Arena Atacado (região do Matão); Indicações de n. 11447 a 11516 - Vereador Toninho Mineiro: 

Assuntos diversos; Indicações de n. 11517 a 11521 - Vereador Raí do Paraíso: Assuntos diversos; 

Indicação de n. 11523 a 11525 - Vereador Alan Leal: Indicações de revitalização da iluminação, na 

Rua dos Angelins, Rua Eugênio Graupner, 171, e Rua Eugênio Graupner, 228; Indicações de n. 11526 

a 11532 - Vereador Toninho Mineiro: Indicações de recapeamento asfáltico; Indicações de n. 11533 a 

11556 - Vereador André da Farmácia: Assuntos diversos; Indicações de n. 11557 a 11560 - Vereador 

Raí do Paraíso: Assuntos diversos; Indicações de n. 11561, 11563 - Vereador Sílvio Coltro: Indicações 

de retirada de entulho; Indicação n. 11564 - Vereador Digão: Indicação de manutenção de tampa de 
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concreto de bueiro na Rua Carlos Xavier da Silva; Indicações de n. 11565 a 11570 - Vereador Raí do 

Paraíso: Assuntos diversos; Indicação de n. 11571 - Vereador Pereirinha: Manutenção da iluminação 

do estacionamento dos funcionários no UPA Macarenko; Indicações de n. 11572 a 11603 - Vereador 

Lucas Agostinho: Assuntos diversos; Indicação n. 11604, 11605 - Vereador João Maioral: Troca de 

iluminação pública na Rua João Antônio Soares, implantação de rampas de acessibilidade Posto de 

Saúde do Jardim Denadai; Indicações de n. 11606 a 11651 - Vereador Lucas Agostinho: Assuntos 

diversos; Indicações de n. 11652 a 11661 - Vereador Gílson Caverna: Todas indicações de reparo de 

pavimentação asfáltica; Indicações de n. 11662 a 11664 - Vereador Sílvio Coltro: Indicações 

solicitando operação cata-galhos; Indicações de n. 11665 a 11693 - Vereador Lucas Agostinho: 

Assuntos diversos; Indicação n. 11694 - Vereador Pereirinha: Operação cata-galho na Rua da Saúde, 

em frente ao n. 424; Indicações de n. 11695, 11696 - Vereador Raí do Paraíso: Indicações de limpeza 

e retirada de entulho na Avenida Ivo Trevisan e na Rua Narciso Belloso; Indicação n. 11697 - Vereador 

Hélio Silva: Indicação para a manutenção urgente do alambrado que circunda a Escola Municipal Prof. 

Nilza Thomazini; Indicações de n. 11698 a 11701 - Vereador Fernando do Posto: Assuntos diversos; 

Indicações de n. 11702 a 11704 - Vereador Sílvio Coltro: Indicações solicitando substituição de 

lâmpada queimada na Avenida Amália Demo Franceschini, Rua Atílio Biondo e na viela entre as Ruas 

Rafael Rossi e Aldivino Donizete Venâncio; Indicações de n. 11705, 11706 - Vereador Fernando do 

Posto: Indicações de reconstrução da canaleta na Rua José Vedovatto e reconstrução da canaleta na 

Rua José Vedovatto com a Rua Arnaldo Alves Silveira, Parque das Nações; Indicações de n. 11707, 

11708 - Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de troca de lâmpada localizado na Praça Getúlio 

Vargas, e indicação de troca de lâmpada em três postes na Rua Virgínia Viel, Campo Dall’orto; 

Indicação n. 11709 - Vereador Raí do Paraíso: Indica operação tapa-buraco na Rua Ednei Aparecido 

Sgobin; Indicação n. 11710 - Vereador Hélio Silva: Indicação para a retirada de fios em desuso dos 

portes de todo o Município; Indicações de n. 11711 a 11717 - Vereador Lucas Agostinho: Indicações 

de pintura de solo; Indicações de n. 11718 a 11741 - Vereador Willian Souza: Indicações de abrigo de 

ponto do ônibus, redutor de velocidade, limpeza de terreno, sinalização de solo e troca de lâmpada; 

Indicações de n. 11742 a 11744 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de recapeamento asfáltico; 

Indicação n. 11745 - Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de retirada de galhos na Rua 

Antônio do Vale Mello, Centro; Indicação n. 11746 - Vereador Hélio Silva: Indicação para a conclusão 

do serviço para pavimentação asfáltica na Rua Severino Soares da Silva; Indicações de n. 11747 a 

11751 - Vereador Rudinei Lobo: Indicações de troca de lâmpadas queimadas no bairro Silva Azevedo, 

Ângelo Tomazin, Parque da Amizade e Nova Veneza; Indicações de n. 11752 a 11758 - Vereador 

Willian Souza: Indicações de troca de lâmpada; Indicações de n. 11759 e 11760 - Vereador Lucas 

Agostinho: pintura de solo no cruzamento Rua Máximo Biondo com Rua Antônio no Vale Mello, e 

Máximo Biondo com Antônio Jorge Chebab; Indicação de n. 11761 a 11767 - Vereador Gílson 

Caverna: Indicações de reparo de pavimentação asfáltica; Indicações de n. 11768 a 11790 - Vereador 

João Maioral: Assuntos diversos; Indicações de n. 11791 a 11794 - Vereador Gílson Caverna: 

Indicações de troca de lâmpada Rua Alzira Pires Foffano, Ernesto Foffano, Luiz Campo Dall’orto e 

Maria Adelina Giometi França; Indicação n. 11795 - Vereador Sirineu Araújo: Troca de grades da 

boca de lobo da Rua Alípio Cassiano Dutra, próximo ao n. 10, Ângelo Tomazin; Indicação n. 11796 - 



5   

Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de retirada de galhos na Rua Maria Adelina Giometi 

França, na altura do n. 507, João de Vasconcelos; Indicações de n. 11797 a 11800 - Vereador João 

Maioral: Indicações de tapa-buraco, retirada de entulho, retirada de galhos e construção de canaletão; 

Indicações de n. 11801 a 11804 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de troca de grades de boca de 

lobo na Rua Bento Aparecido Rohwedder, recapeamento, pintura de indicativo “pare”, indicação de 

serviço de limpeza e operação cata-treco no Parque São Bento; Indicações de n. 11806, 11807 - 

Vereador Edgardo José Cabral: Troca de lâmpadas na Rua 5, em frente ao n. 232, e na Avenida Silvio 

Vedovatto, em frente ao n. 814; Indicações de n. 11808 a 11814 - Vereador João Maioral: Assuntos 

diversos; Indicações de n. 11815 a 11819 - Vereador Sílvio Coltro: Solicitando reparo na pavimentação 

asfáltica na Rua Alameda das Bauínias, Alameda das Cabreúvas, Alameda do Salgueiro e Rua Cezar 

Moranza e Rua Joana Pereira Rohwedder; Indicação de n. 11820 - Vereador Edgardo José Cabral: 

Troca de lâmpada na Avenida Silvio Vedovatto; Indicação de n. 11821 - Vereador Rodrigo Dorival 

Gomes: Indicação de recapeamento asfáltico na Rua Joaquim de Paula Souza, bairro Vila Yolanda; 

Indicações de n. 11822 a 11832 - Vereador João Maioral: Assuntos diversos; Indicações de n. 11833 

a 11835 - Vereador Pereirinha: Regularização da tampa na calçada Avenida Manoel Alves, limpeza 

de área pública na Rua Deolindo Basso e limpeza da área pública Rua da Saúde (do lado do USF 

Picerno); Indicações de n. 11836 a 11843 - Vereador João Maioral: Assuntos diversos; Indicação n. 

11844 - Vereador Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de recapeamento asfáltico na Rua José Inácio da 

Rocha, Vila Yolanda; Indicações de n. 11845 a 11849 - Vereador Sílvio Coltro: Indicações de 

recapeamento asfáltico; Indicações de n. 11850 a 11853 - Vereador Sirineu Araújo: Indicações de 

recapeamento asfáltico e troca de lâmpadas; Indicação n. 11854 e 11855 - Vereador Rodrigo Dorival 

Gomes: Indicação de recapeamento asfáltico na Rua 31 de Março e Rua Presidente Castelo Banco, 

Vila Yolanda; Indicação n. 11856 - Vereador Sílvio Coltro: Solicitando poda de árvore localizada na 

Rua 31 de Março, nas proximidades do n. 39, bairro Vila Yolanda Costa e Silva; Indicações de n. 

11857 a 11860 - Vereador Pereirinha: Indicações diversas; Indicações de n. 11861 a 11867 - Vereador 

João Maioral: Indicações de troca de lâmpadas queimadas; Indicação de n. 11868 e 11869 - Vereador 

Rodrigo Dorival Gomes: Indicação de retirada de galhos na Rua Presidente Costa e Silva e 

recapeamento asfáltico na Rua Mariana Salgado Rocha, Vila Zilda Natel; Indicações de n. 11870 a 

11875 - Vereador Lucas Agostinho: Indicações de pintura de solo, troca de lâmpada e poda de árvore 

na Rua Sérgio Bufarah; Indicações de n. 11876 a 11879 - Vereador Pereirinha: Assuntos diversos; 

Indicação n. 11880 - Vereador João Maioral: Pintura de sinalização de solo do tipo “pare”, todas as 

ruas onde haja necessidade, no bairro Jardim Casa Verde; Indicação n. 11881 - Vereador Lucas 

Agostinho: Manutenção da ponte na Avenida da Amizade sobre o Córrego do Padre. Sr. Presidente, 

foram lidas todas as Indicações apresentadas. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a leitura de todas 

as Indicações apresentadas e lidas ao Plenário nesta tarde, passaremos, neste momento, pergunto ao 1º 

Secretário se há Requerimento.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Não tendo Requerimento, passaremos, neste momento, à apreciação do 

Plenário das Moções apresentadas pelos Srs. Vereadores. Solicito ao Exmo. Vereador André, 1º 

Secretário da Mesa Diretora, que inicie a leitura das Moções, por gentileza.  “1º Secretário “André 

da Farmácia”: Moção 351/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, o Vereador 
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que essa subscreve vem, na forma regimental, e, após ouvir o Plenário, requerer que seja consignada 

na Ata dos trabalhos dessa Sessão Ordinária a Moção de Congratulação ao Sr. Aristides Militão Vilela, 

pelos relevantes serviços prestados à sociedade. Aristides Militão Vilela é natural de Japurá (no Estado 

do Paraná), vem de uma família de dez irmãos, casado com a Sra. Almerinda Gomes de Moura Vilela, 

pai de dois filhos: Ari Gomes Vilela e Ariele Gomes Vilela, morador de Sumaré desde 1989, no Jardim 

São Francisco, na Área Cura. Trabalhador esforçado e dedicado (atualmente autônomo), é técnico em 

metalurgia, em metalúrgica, exerceu a profissão por mais de 30 anos (profissão historicamente 

referenciada no Brasil, por ser uma classe que sempre lutou em defesa dos direitos dos trabalhadores). 

Como membro do Ministério Santa Clara, coral da Comunidade São Francisco da Paróquia Nossa 

Senhora da Aparecida, em Sumaré, desenvolve em belíssimo trabalho na missa tocando violão durante 

os hinos, é também membro do acolhimento. Além de tantos outros talentos, Aristides é voluntário 

ministrador de aula de violão e compositor; a arte da composição musical é capaz de criar canções que 

animam, alegram e proporcionam as mais diversas emoções. Com dez músicas gravadas e registradas 

em plataforma de vídeo, suas composições são um sucesso nas vozes da dupla Mato Grosso e João 

Goiano. Cidadão de coração nobre, emprega boa parte do seu tempo e do... do se tempo e do seu talento 

na construção de uma sociedade mais justa e solidária. Aristides faz parte do Conselho de Pessoa com 

Deficiência Física de Campinas, ações voluntárias pela causa das pessoas com deficiência, além de 

louváveis, fortalece a inclusão dos PCDs na sociedade, de maneira igualitária, combatendo os 

preconceitos. Portanto, Sr. Presidente, diante do louvável trabalho realizado em prol da sociedade, 

requeiro, na forma regimental, e, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de 

Congratulação ao Sr. Aristides Militão Vilela, destacando a gratidão de todo o esforço e empenho 

realizado no trabalho como voluntário, contribuindo assim, na construção de uma sociedade mais justa 

e solidária. Respeitosamente, Fernando do Posto – Vereador”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A 

Moção de n. 351/2021, de autoria do Exmo. Vereador Fernando do Posto (do Republicanos), ao Sr. 

Aristides Militão Vilela, está em discussão.  “Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor da Moção.  

“Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Quero pedir o voto para essa Moção, aos Nobres Vereadores, 

dizer que o Sr. Aristides Militão é uma pessoa, assim, muito prestativa na nossa região da Área Cura 

e na nossa Cidade, então, eu peço, por favor, o voto para essa Moção que é de importância. Muito 

obrigado!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Pedindo assim ninguém vai votar contrário, Vereador 

[Risos]. Pedindo com tanto carinho assim, não tem quem vote contrário. Parabéns, Vereador, pela 

Moção, e peço autorização a V. Exa. para subscrever a Moção; e parabenizar o Sr. Militão por todo o 

trabalho e toda a descrição que o senhor fez (muito bem feita) na Moção de V. Exa. Parabéns! 

“Vereador “Fernando Carlos Xavier”: Obrigado, Presidente!--  [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Peço permissão para subscrever a Moção junto com V. Exa. “Vereador 

“Fernando Carlos Xavier”: Autorizado.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em 

discussão. Não havendo mais oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que siga fazendo 

a leitura das Moções.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção n. 352/2021, Moção de 

Congratulação: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a satisfação 
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de apresentar a essa Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação a São Francisco de 

Assis pelo Dia do Santo Protetor dos Animais. Em 4 de outubro é celebrado o Dia de São Francisco 

de Assis (protetor dos animais). Francisco nasceu em Assis, na Úmbria (Itália), no ano de 1182, filho 

de um rico comerciante de tecidos (ofício ao qual também se dedicou no início da sua carreira). São 

Francisco de Assis teve uma vida marcada por nobres sentimentos de compaixão, caridade e amor ao 

próximo, aos animais e à natureza. Em meados de 1206, Francisco passou a voltar-se mais para a vida 

espiritual, quando se direcionou a reforma à capela de São Damião (em Assis), e ajudar os necessitados. 

Francisco tinha grande proximidade com a natureza e os animais, e isso destacou-se na sua história de 

vida, ele soube ver o amor do Criador espalhado na natureza e na pureza dos animais; foi canonizado 

em 1228, e passou a ser considerado o Santo protetor dos animais e da natureza. Pela passagem dessa 

data, dedicamos o nosso reconhecimento a São Francisco de Assis com esta homenagem. Portanto, é 

com grande alegria e satisfação, após ouvido o Plenário, que seja lida a presente Moção de 

Congratulação a São Francisco de Assis, em reconhecimento ao homenageado. Sem mais para o 

momento, aguarda-se a aprovação do mesmo nos termos regimentais. Observação: será entregue em 

mãos para a instituição que possui afinidade com a causa do homenageado. Sala das Sessões, 5 de 

outubro de 2021. Exmo. Vereador Alan Leal”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de 

Congratulação a São Francisco de Assis, pelo Dia do Santo Protetor dos Animais, de n. 352/2021, de 

autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, está em discussão. Não havendo oradores, está em votação. 

Declaro encerrada a votação: 18 votos favoráveis, dois votos contrários, está aprovada a Moção por 

esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que siga fazendo a leitura das Moções.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Moção 353/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra 

e a satisfação de apresentar a essa Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação de 

Congratulação ao Sr. Richard Luiz de Sordi Galdino, pelo espaço pet na Cervejaria Lupulados. O Sr. 

Richard Luiz de Sordi Galdino é empreendedor na Cidade de Sumaré, sendo responsável pelo 

estabelecimento Cervejaria Lupulados, situado na Rua João Jacob Rohwedder, n. 846, no bairro Jardim 

Alvorada, no Município de Sumaré (São Paulo). A Cervejaria Lupulados também tem como 

investidores a esposa do Sr. Richard (a Sra. Ana Cláudia) e o Sr. José Reinaldo e sua esposa Hannah, 

sendo que a Sra. Hannah é veterinária, e somaram a isso a ideia de que o espaço também pudesse 

receber animais. Assim a Cervejaria Lupulados é um comércio pet friendly (termo designado para 

referenciar locais onde os animais de estimação são bem-vindos). É sabido que, atualmente, tem sido 

crescente o número de pets, assim como a luta pela conscientização pelo direito dos animais, e cada 

ato que possa trazer bem estar aos animais e aos seus tutores, é de grande importância. Portanto, 

reconhecemos a luta da Lupulados, através da presente Moção (ainda como incentivo), para que haja 

mais espaços assim em nosso Município. Portanto, é com grande alegria e satisfação, após ouvido o 

Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação ao Sr. Richard Luiz de Sordi 

Galdino (proprietário da empresa Cervejaria Lupulados), que seja encaminhada essa Moção aos 

homenageados. Sem mais para o momento, aguarda-se a aprovação do mesmo, nos termos regimentais. 

Observação: será entregue em mãos. Sala das Sessões, 5 de outubro de 2021. Exmo. Vereador Alan 

Leal”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Moção de n. 353/2021, de Congratulação ao Sr. Richard 

Luiz de Sordi Galdino (o proprietário da empresa Cervejaria Lupulados), de autoria do Exmo. 
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Vereador Alan Leal, está em discussão. Não havendo oradores, está em votação. 19 votos... Declaro 

encerrada a votação: 19 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção de 

Congratulação. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura da próxima Moção, por gentileza.  “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Moção 354/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, temos a honra e a grata satisfação de apresentar a essa Egrégia Casa de Leis a presente Moção 

de Congratulação para os Agentes Comunitários de Saúde e Endemias do Município de Sumaré, em 

razão do Dia Nacional dos Agentes, celebrado no dia 4 de outubro. O SUS, atualmente, conta com 

quase 264 mil Agentes Comunitários de Saúde (ACS), e cerca de 59 mil Agentes Comunitários de 

Endemias (o ACE), o que representa uma cobertura de, pelo menos, 63% de toda a população 

brasileira. Os agentes têm como missão e dever ampliar o acesso da população às ações de saúde, 

como: combate e prevenção de doenças, além da promoção de saúde com qualidade e desenvolvimento 

por todo o território nacional. Em Sumaré, são cerca de 117 ACS e 40 ACE. O trabalho desses 

profissionais se mostrou ainda mais fundamental durante a pandemia do Coronavírus; mesmo com 

medo, preocupação, desafio e uma extrema responsabilidade, os agentes comunitários não se furtaram 

do dever. Pelo contrário: os profissionais fizeram buscas ativas por pacientes assintomáticos, 

divulgação de informações com base técnica e inúmeras visitas domiciliares, dando continuidade aos 

serviços prestados pela Atenção Primária à Saúde (a APS). Todo o trabalho é fundamentado conforme 

as técnicas preconizadas pelas autoridades em saúde, com foco na prevenção e informações sobre 

como proceder em casos de suspeita e contaminações confirmadas. Sobretudo, vale ressaltar as tarefas 

realizadas pelos ACEs que, de modo geral, realizam vistorias em domicílios, terrenos baldios, depósito 

e estabelecimentos comerciais. As visitas domiciliares rotineiras são diferenciais nas características 

dos profissionais. A atividade realizada fora das Unidades de Saúde permite o cuidado de forma mais 

humana, acolhedora e estabelece vínculos entre o agente e os cidadãos, famílias e toda a comunidade 

local. Por isso, ao lado de médicos, enfermeiros e técnicos de enfermagem, os agentes comunitários 

são parte integrante e fundamental das equipes multiprofissionais que realizam o Serviço de Atenção 

Básica no SUS. Portanto, Sr. Presidente, em razão do Dia Nacional dos Agentes, celebrado no dia 4 

de outubro, requeiro, na forma regimental, e, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida 

Moção de Congratulação para os Agentes Comunitários de Saúde e Endemias. Sala das Sessões, 5 de 

outubro de 2021. Exmo. Vereador Willian Souza e Lucas Agostinho”.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção de Congratulação para os Agentes Comunitários de Saúde e Endemias, de n. 

354/2021, de autoria dos Vereadores Willian Souza e Lucas Agostinho, estão em discussão.  

“Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem de um dos autores da Moção.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: 

Queria pedir permissão para falar daqui.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  

“Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Sr. Presidente, Nobres Vereadores, ontem foi o Dia Nacional 

dos Agentes de Saúde e Agente de Endemias, esses profissionais, esses trabalhadores são as pessoas 

que estão no dia a dia, na rua, ajudando o Município e a toda a população, fazem um trabalho 

espetacular; e por conta disso, eu e o Presidente Willian, tivemos a sensibilidade de fazer essa referida 

Moção para fazer uma singela homenagem a eles. Obrigado, Presidente! “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Obrigado, Excelência! A Moção continua em discussão. Eu quero aqui, junto ao Vereador 
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Lucas, apresentando essa Moção aos Agentes Comunitários de Saúde e Endemia, que eles fazem parte 

da equipe multiprofissional do SUS (Sistema Único de Saúde), para fornecer atenção básica para a 

saúde de toda a nossa população. No Brasil, são cerca de 265 mil Agentes Comunitários de Saúde e 

pelo menos 59 mil Agentes Comunitários de Endemias. O número representa uma coberta de, pelo 

menos, 65% da população brasileira. Em Sumaré, são cerca de 117 Agentes de Saúde e 40 de 

Endemias. Os Agentes de Saúde são responsáveis pela busca ativa, por meio de visitas domiciliares 

aos munícipes, com o objetivo de orientar, cuidar, preservar e promover a saúde básica da população 

da Cidade de Sumaré e de todo o Brasil. Os Agentes de Endemia também fazem parte de todo esse 

tratamento e de ações desenvolvidas de forma humana, acolhedora e que estabelece vínculos entre 

profissionais e as comunidades atendidas. Sobretudo, os Agentes de Endemia fazem visitas 

domiciliares a terrenos baldios, depósitos e estabelecimentos comerciais para orientar, cuidar e 

promover a atenção básica e a saúde básica. Nesse sentido, essa Moção de Congratulação (a qual eu 

peço o voto favorável dos Parlamentares), vem de encontro de uma parabenização e uma congratulação 

aos Agentes Comunitários de Saúde e Endemias. Sobretudo, fortalecer ainda e reafirmar o meu 

compromisso com esta classe, classe de Servidores (que são em número, mais ou menos, de 117 

Agentes de Saúde e 40 de Endemias) que trabalham, incansavelmente, na nossa Cidade. Ainda ontem 

me reuni com a categoria (o Vereador Lucas, o Vereador João Maioral passou pela reunião), e nós nos 

reunimos com toda a categoria, firmados com o Sindicato dos Servidores (que estavam presentes 

também) para grandes lutas que hão de vir; falei com o Deputado Dalben sobre as demandas 

apresentadas e o Deputado também foi muito solícito ao apresentar as demandas necessárias. Então, 

nesse dia em que comemora o Dia do Agente Comunitário de Saúde de Endemias, não basta apenas 

uma Moção, a Moção será aprovada (com certeza), que todos dessa Casa reconhecerá publicamente o 

trabalho deles, assinará a Moção, mas, sobretudo, que é um marco histórico nessa Cidade com a 

aprovação dessa Moção para lutas incansáveis em favor dessa categoria tão importante: lutas para a 

aposentadoria, para o diálogo com o Sumprev, para o diálogo com as categorias apresentadas, com os 

setoriais, e, sobretudo, direitos trabalhistas e por Leis Federais que devem ser garantidas para todos os 

Agentes (todos e todas) Agentes Comunitários de Saúde e Endemias. São eles que levam a saúde de 

cada em casa desse Município, correndo risco, sendo mordido às vezes por cachorro nas ruas, sendo 

ameaçados, tentativas de sequestro, na sua grande maioria são mulheres que passam por, muitas vezes, 

por assédios absurdos nas ruas (relatados pelos próprios agentes). Então, eu deixo aqui a minha 

congratulação, meu total apoio e irrestrito aos Agentes Comunitários de Saúde e de Endemias. 

Parabéns pelo Dia Nacional dos Agentes, que foi comemorado no dia 4 de outubro (na data de ontem). 

Muito obrigado! A Casa se puder e votar favorável--  [Falas sobrepostas] “Vereador “João 

Maioral”: Um aparte, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com a palavra, Exmo. 

Vereador João Maioral.  “Vereador “João Maioral”: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, primeiramente, 

eu quero parabenizar o Presidente Willian, o Vereador Lucas pela brilhante Moção; também 

parabenizar os dois pelo grande trabalho que tem desenvolvido junto à classe aí, que eu acho de suma 

importância para eles; e peço autorização para assinar a referida Moção, tá? Agradeço.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Será uma honra ter a assinatura de V. Exa., Vereador. A Moção continua em 

discussão. “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 
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“Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador André.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Eu também... eu peço permissão para falar do local.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Também gostaria de parabenizar ao 

senhor e o Vereador Lucas por tamanha sensibilidade a essa classe, que desempenha um papel 

fundamental na saúde comunitária; e gostaria de solicitar a V. Exas. (se permitido for), subscrever 

junto com o senhor.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Será um prazer ter a assinatura de V. Exa. A 

Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores, declaro encerrada a discussão, está em 

votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis e nenhum voto contrário, está aprovada a 

Moção. Senhores, eu aproveito este momento para fazer uma menção, não deu tempo de fazer uma 

Moção porque a grande mídia foi surpreendida com uma notícia e nós temos aqui uma questão 

importante, só quero fazer o registro (em Ata) do repúdio ao Procurador da República do nosso país 

(Augusto Aras), que protocolou 22 Ações de Inconstitucionalidade para impedir que as Defensorias 

Públicas de todo o Brasil tenha poder de requisitar documentos direto aos órgãos públicos. Ele fez esse 

protocolo agora pela manhã. Me assustou muito quando eu vi isso, eu quero deixar aqui o repúdio ao 

Procurador-Geral da República do nosso país (Augusto Aras) e, com certeza, sob o comando do Chefe 

do Executivo, Presidente da República Jair Bolsonaro, que autoriza que isso aconteça em seu Governo. 

Na prática, ou caso o STF aceite o pedido de Aras, como há constatação de estrutura precária para a 

realização do serviço das Defensorias Públicas, os trabalhos demandarão maior tempo na fila de espera 

devido à restrição para obter os documentos fundamentais para subsidiar tais Processos. Com isso, as 

Defensorias ficam submetidas ao trâmite comum e moroso da Justiça e da Administração Pública, 

prejudicando os mais pobres (que terão que esperar por mais tempo para serem atendidos), colocando 

em risco o direito urgente das famílias vulneráveis, como também, o ocorrido no caso do Jardim São 

Judas e da Vila Soma, na Cidade de Sumaré. Para recordar os Srs. Vereadores, Sumaré é uma Cidade 

completamente de migrantes, né, que nasceram em outros Estados e vieram para cá. Quando você faz 

uma regularização fundiária (que Sumaré tem 79 áreas, por exemplo, irregulares), cerca de 49,5 mil 

pessoas que moram em extrema pobreza, você precisa dos documentos originais da pessoa (Certidão 

de Nascimento, de Casamento) para poder juntar. Para um advogado fazer esse pedido todo, há um 

custo para ser feito isso. Pela Defensoria Pública, hoje isso é gratuito, é uma garantia de direito; e o 

Augusto Aras (Procurador-Geral da República) está tirando esse direito. Do São Judas nós imprimimos 

as Certidões de Nascimento e Casamento de todas as famílias que não tinham condições; na Vila Soma 

também fizemos o mesmo procedimento. Eu apresento esses dois casos, porque esses dois casos eu 

estive perto, eu estive presente, custa cerca de R$ 100 para a pessoa imprimir uma Certidão de 

Nascimento ou Casamento do Cartório de origem de outro Estado; o cidadão comum de extrema 

pobreza, Vereador Hélio, precisa pagar R$ 100. Hoje, se ele for na Defensoria Pública, ela é gratuita: 

o defensor faz o pedido, requisita e traz gratuitamente. O Procurador-Geral da República quer acabar 

com isso. O Min. Gilmar Mendes (relator de seis, das 22 Ações de Inconstitucionalidades, protocolado 

pelo Augusto Aras), diz que, apesar de atuarem com objetivos distintos, a advocacia particular e a 

Defensoria Pública estão em mesmo nível na relação processual, por isso votou conforme a solicitação 

do Procurador-Geral da República. Em seguida, o Min. Edson Fachin pediu vista e o julgamento foi 

suspenso. Mas, de antemão, deixar aqui o apelo dessa Presidência - não sei se mais Vereadores 
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acompanham -, mas para que esse pedido não seja feito. Vamos elaborar um documento, em nome das 

famílias de extrema pobreza, das pessoas pobres, das pessoas que precisam de uma Certidão de 

Nascimento e de Casamento, e isso é um absurdo dizer que todos os níveis da advocacia estão 

colocados. Tem muita gente que não tem dinheiro para pagar uma Certidão; nós não estamos aqui 

atribuindo e nem tirando direito da advocacia, mas nós estamos garantindo às pessoas que tenham 

acesso aos seus documentos, aos seus direitos que possam ser adquiridos. Então, é um grande absurdo 

que isso tudo seja feito, e o meu repúdio ao Procurador-Geral da República (Augusto Aras)... O pobre 

já está pagando caro no gás, na água, na energia elétrica, em toda a condição, e cada hora é um golpe 

de Estado em cima dessas pessoas. Então, nesse sentido, fica aqui o grande repúdio a essa situação. 

Como não tem Moção, se algum Vereador quiser comentar algo, fique à vontade. Não tem Moção 

inscrita, é um pronunciamento apenas. Nesse sentido, solicito ao Exmo. Vereador André, 1º Secretário 

da Mesa Diretora, que siga fazendo a leitura das Moções, por gentileza.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Moção 355/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal, pelo presente, na forma 

regimental, requeiro, ouvido o DD. Plenário, inserção em Ata de Votos de Congratulações a todos os 

pastores da Igreja do Evangelho Quadrangular. Em todos os anos, no primeiro domingo de outubro, é 

comemorado o Dia do Pastor da Igreja do Evangelho Quadrangular. Diante disso, é elaborada a Moção 

pela data e pelo brilhante trabalho realizado por nossos pastores. Não podemos nos esquecer do 

trabalho árduo de um pastor (que não se trata de uma profissão, mas sim, de um ofício, de um 

sacerdócio, de um Ministério), e com esse, teremos a oportunidade de homenagear homens e mulheres 

que escolheram e se dedicam a viver para pregar a palavra de Deus e servir aos fiéis, cuidando dos 

seus rebanhos, sempre os motivando, encorajando, e realizando inúmeras ações sociais. Rogamos ao 

nosso Criador para que os ilumine, cada vez mais, dando-lhes muita saúde e sabedoria para que 

continuem trabalhando em prol da nossa comunidade. Diante deste cenário, não poderíamos deixar de 

render nossas mais sinceras homenagens. Sala das Sessões, 5 de setembro de 2021. Exmo. Vereador 

João Maioral”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação a todos os pastores da 

Igreja do Evangelho Quadrangular, de n. 355/2021, de autoria do Exmo. Vereador João Maioral, está 

em discussão. Não havendo oradores, está em--  [Falas sobrepostas] “Vereador “Lucas Vieira 

Agostinho”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem 

do Vereador Lucas.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Sr. Presidente, Nobres Vereadores, 

queria dar os parabéns ao Vereador João Maioral e pedir autorização para poder estar subscrevendo.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. Não havendo oradores, está em 

votação. Aproveito, enquanto está em votação, para pedir permissão para o autor para subscrever a 

Moção de tamanha valia, e parabenizar todos os pastores da Igreja do Evangelho Quadrangular.  

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Ney.  “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Solicito permissão para falar daqui mesmo.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  

“Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Ainda em tempo, enquanto está em votação. Só queria 

deixar aqui o... registrado, os meus parabéns a todos os professores. Hoje é Dia Mundial do Professor 

e a gente não fez Moção, mas quero deixar registrado aqui os meus parabéns para todos os professores. 

Embora comemore o dia nacional: dia 15 de outubro; mas hoje é Dia Mundial do Professor. Obrigado.  
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“Sr. Presidente “Willian Souza”: Declaro encerrada a votação: 19 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura da próxima 

Moção, por gentileza.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção n. 356/2021: “Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a satisfação de apresentar a essa Egrégia 

Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação para a Copa Messias Mendonça Jabuti. A referida 

Copa teve, por objetivo, homenagear o Sr. Messias Mendonça, (em memória), que foi um dos 

fundadores do time Unidos do Virgílio Basso e atuava na direção do time desde 1991. A Copa Messias 

Mendonça Jabuti conta com a participação de nove times da área central de nosso Município, são eles: 

R7 Futebol Clube, João Paulo II Futebol Clube, Unidos da Vila Picerno, Paulista Futebol Clube, 

Paulistano Futebol Clube, Unidos do Virgilio Basso, Orquídea Mili(F) Futebol Clube, Guarani 

Sumareense e Resenha Futebol Clube. Ressalta-se ainda a brilhante organização e comprometimento 

aos organizadores da referida Copa, pois, além dos jogos serem muito bem orquestrados, é possível 

acompanhar os resultados em tempo real através do aplicativo Copa Fácil. Deste modo, é a presente 

Moção para congratular os organizadores da Copa Messias Mendonça Jabuti pela louvável 

sensibilização e homenagem ao saudoso Sr. Messias Mendonça. Portanto, requeiro na forma 

regimental, e, após ouvir do Plenário, que seja caminhada a referida Moção de Congratulação a meu 

gabinete para que, pessoalmente, possa entregar aos organizadores da Copa Messias Mendonça Jabuti. 

Sala das Sessões, 5 de outubro de 2021. Exmo. Vereador Raí Stein Sciascio”.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção de Congratulação para a Copa Messias Mendonça Jabuti, de n. 356/2021, está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. Pedir permissão ao Exmo. Vereador Raí Stein, para 

subscrever a Moção. Parabenizar V.Exa. por essa Moção tão importante também (Moção de 

Congratulação para a Copa Messias Mendonça Jabuti) e a todos os organizadores. Parabéns, Vereador 

Raí, parabéns sempre à tua família que levanta a bandeira do esporte nessa Cidade. Vereador Hélio, a 

Copa Ronaldo Mendes, a gente faz no final, né, a Moção? Vamos esperar, né? Raí, não precisa fazer 

aquela, não, tá? A gente já está fazendo. [Risos] Mas V.Exa. assina junto a autoria. Pior que eu e o 

Vereador Hélio, somos amigos, né, mas nós torcemos para times diferentes do Matão, eu passei aperto 

domingo, viu? Ele torce para o time do Fumaça e eu para o Nova Terra, embora a gente tenha amigo 

nos dois. Mas o Fumaça abriu 2 a 0 e depois, no segundo tempo, a gente virou. Mas foi sufoco. Eu 

nem fui cumprimentar ele, que eu estava com raiva dele, da turma [Risos]. Eles sempre ganham, é 

incrível isso! [Risos] Mas eu quero parabenizar aqui - nesse espírito de poder, né, Vereador Joel, de 

dizer aqui -, mas eu estou muito feliz com o retorno das copas, porque é o momento que a gente vê 

que as pessoas estão vacinadas, com cuidados sanitários, mas que voltam a se encontrar. É muito legal, 

Vereador Sirineu, ver as pessoas na... nos campos se reencontrando, né? Cumprimentando uns aos 

outros, tendo amizade, né? Tendo toda uma organização, isso é muito bonito, eu acho que as pessoas 

estavam com muita saudade disso, né? Então, parabenizo, parabenizo o Secretário de Cultura e Esporte 

da nossa Cidade (o querido, sempre Vereador Valdir de Oliveira), e o Prefeito Luiz Dalben (Deputado 

Dalben) por estar integralmente apoiando; e, de verdade, mais uma vez, salientar aqui e cumprimentar, 

né, eu gosto sempre de não apagar a história de ninguém. A história da família do Henrique, do Paulão, 

do Raí, sempre foi essa, né, sempre foi uma luta importante, então, a minha saudação importante a 

todos vocês, à família, à Secretaria de Cultura e Esporte e a todos os organizadores de copas na nossa 
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Cidade, de times amadores, que Deus possa abençoar, para que esses eventos continuem aos nossos 

finais de semana, que está muito bacana. Vereador Hélio? “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: E 

sem dizer, ô Presidente, que o Prefeito, o Deputado esteve lá na abertura da Copa Ronaldo Mendes, 

né? Que, na verdade, as equipes determinou que fosse colocado nome da copa (que todo ano tem a 

Copa Matão, né?), e que esse ano, foi a Copa Ronaldo Mendes, porque é uma pessoa também, né, que 

não está mais hoje aqui com a gente, né, o Vereador, (ex-Vereador), e uma pessoa que sempre gostou 

do esporte também e que tem muitos amigos, igual a gente tem lá. Obrigado, Sr. Presidente, e 

parabenizar aí, o Raí, mais uma vez aí, pela Moção.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, 

Excelência! A Moção, declaro encerrada, a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está 

aprovado por esta Casa. Solicito ao-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Só... 

questão de ordem, só um segundinho, Sr. Presidente. [Falas sobrepostas]  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Oi? Sim, sim. Obviamente. [Falas sobrepostas]  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Só 

que ainda não acabou a copa, tá? [Risos]. “Sr. Presidente “Willian Souza”: [Risos] Acabou só o 

segundo tempo, é isso? [Risos]. Tá fácil não, viu!? [Risos] Solicito ao 2º Secretário, o Exmo. Vereador 

Rodrigo Dorival Gomes, que siga fazendo a leitura das Moções, por gentileza.  “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 357/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré. Temos a honra e a grata satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis, a presente Moção 

de Congratulação para o Pároco Claudiney Ferreira, pela magnífica missa realizada no dia primeiro de 

outubro, em celebração à Santa Terezinha. Santa Terezinha estava decidida a entrar para a ordem das 

Carmelitas Descalças, mas como tinha apenas 14 anos, não poderia, por causa das regras da igreja, 

mas ela não desistiu. Numa viagem feita à Itália, teve a audácia de pedir autorização ao Papa Leão 

XIII, e este concedeu. Assim, em abril de 1888, ela entra para o Carmelo, com o nome de Tereza do 

Menino Jesus. Fez  sua profissão religiosa, em setembro de 1890 (festa da Natividade da Virgem 

Maria), acrescentando em seu nome: Tereza do Menino Jesus e Sagrada Face. Santa Terezinha, ficava 

feliz quando jogava pétalas de rosas ao ver passar o Santíssimo Sacramento no ostensório e, também, 

gostava de jogar flores no grande crucifixo que ficava no jardim do Carmelo. Disse antes de morrer: 

“Vou fazer chover sobre o mundo, uma chuva de rosas”, dizendo assim, que iria interceder a Deus 

sempre por todos os povos. Por isso, a novena de Santa Terezinha, o fiel espera receber uma rosa como 

sinal de que o seu pedido será atendido. Sendo assim, todo dia primeiro de outubro, é especial na 

paróquia Santa Terezinha, quando a comunidade celebra o Dia da Santa Padroeira. Este ano, uma das 

missas foi celebrada pelo Arcebispo de Campinas, Dom João Inácio Müller. Houve distribuição de 

rosas brancas e vermelhas para lembrar Santa Terezinha (também conhecida, em nosso tempo, como 

a Santa das rosas). Os dez dias de festividades e toda a organização das celebrações, foi realizada sobre 

os olhos atentos e carinhosos do Padre Claudiney e de toda a comunidade paroquial. A celebração 

iniciou nove dias antes do dia primeiro de outubro, tendo missas todos os dias com padres convidados. 

No décimo dia (que culmina no dia primeiro de outubro), houveram três missas, para assim, também, 

evitar aglomerações. A missa das 9h deu início ao dia festivo, sendo celebrada pelo querido Pároco 

Claudiney Ferreira; às 15h, a missa foi celebrada pelo Padre Diego Scarano; e, às 20h, encerrou-se as 

comemorações com a missa de Dom João Inácio Müller. Portanto, Sr. Presidente, pela magnífica missa 

realizada no dia primeiro de outubro, em celebração a Santa Terezinha, requeiro, na forma regimental, 
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e, após ouvido Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação para o Pároco 

Claudiney Ferreira que, por sua vez, representa toda a comunidade de Santa Terezinha, em Sumaré. 

Sala das Sessões, 5 de outubro de 2021. Willian Souza - Vereador Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção de Congratulação para o Pároco Claudiney Ferreira, pela magnífica missa 

realizada no dia primeiro de outubro, em celebração a Santa Terezinha, de n. 357/2021, de autoria do 

Vereador Willian Souza, está em discussão.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador 

Antônio dos Reis Zamarchi.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Permite falar daqui mesmo, 

Sr. Presidente?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Antônio dos 

Reis Zamarchi”: Primeiro gostaria de parabenizar V.Exa., pela iniciativa da Moção, realmente foi 

maravilhosa - até nós encontramos lá, né? - realmente é nove dias de novena, e a Santa Terezinha é 

um exemplo de vida, é a Santa mais jovem que nós temos em memória. Então, eu gostaria de pedir 

V.Exa. - primeiro parabenizar pela iniciativa -, e se pudesse assinar com V.Exa.?  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Vereador, será um prazer ter a assinatura de V.Exa. nessa Moção. A Moção continua 

em discussão.  [Falas sobrepostas] “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão do Exmo. Vereador Sebastião Corrêa.  

“Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Peço autorização para falar daqui mesmo.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Presidente, 

parabéns pela Moção, eu também estava preparando uma, mas lá no Matão também tem a igreja de 

Santa Terezinha, e eu estive presente lá, né? No dia primeiro de outubro, todos os anos, a gente 

participa lá, né, foi muito linda, o Padre Paulo, né. Então, foi uma coisa mais linda, com flores, né, 

com rosas brancas e vermelhas que foram distribuídas no final, né? Aliás, no início, depois no final, 

cada um levou a sua. Isso daí, então, é muito importante a gente participar, todos os anos lá, já há 

muitos anos, mais de sete anos que a gente participa todo o dia primeiro de outubro. Parabéns, 

obrigado, Sr. Presidente.  “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem, Excelentíssimo - Vereador Sebastião, será um 

prazer ter a assinatura de V.Exa., eu vi o senhor com a sua esposa lá na missa, né, também, parabéns 

a V.Exa. por ter participado. Encontrei também o Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, com a sua 

esposa, com o seu filho, né? Nos cumprimentamos lá, com os cuidados sanitários, mas nos 

encontramos ali - Vereador Ney do Gás, com a palavra.  “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Obrigado, Presidente. Primeiramente, quero parabenizar V.Exa. pela Moção, parabenizar também os 

padres que levam o nome de Deus para todos os lugares (também os pastores, né? Mas especificamente 

do padre que está falando aqui da Moção). Peço a solicitação a V.Exa., se possível, para subscrevê-la 

também.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Será uma honra ter a assinatura de V.Exa., Vereador Ney. 

A Moção continua em discussão. Eu quero aqui deixar as congratulações. Santa Terezinha (que era 

Tereza), recebeu seu chamado para a vida religiosa, e depois de superar inúmeros obstáculos, 

conseguiu, em 1888, - como diz o Vereador que me antecedeu -, com apenas 15 anos, tornar-se freira. 

Santa Terezinha do Menino Jesus e da Santa Face, foi uma freira Carmelita descalça francesa. 

Conhecida como um dos mais influentes modelos de santidade para católicos e religiosos em geral, 

por seu jeito prático e simples de abortar a vida espiritual, abordar a vida espiritual. Juntamente com 
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São Francisco de Assis - que aqui também foi mencionado, na Sessão de hoje pelo Vereador Alan -, é 

uma das santas mais populares da história da igreja. Além de sua popular autobiografia, Santa 

Terezinha deixou, também: cartas, poemas, peças religiosas e orações. Suas últimas conversas também 

foram preservadas por suas irmãs. A profundidade de sua espiritualidade (que ela qualificou como toda 

de confiança e amor), inspirou muitos crentes. Confrontada com a sua própria pequeneza e 

irrelevância, confiava em Deus para a sua santidade. Nesse sentido, eu deixo as congratulações aqui 

ao Padre Claudiney, que fez ali a... que esteve à frente de todo o trabalho, o Terço (como mencionado), 

e, também, para o nosso querido Arcebispo Dom João Inácio, que presidiu a missa em reverência ali 

a Santa Terezinha. Um momento de muita reflexão, com muitos fiéis, né, de toda a Cidade de Sumaré, 

da região, com a igreja muito cheia, mas que na sua homilia principal trouxe uma mensagem de amor, 

assim como Santa Terezinha deixou essa mensagem: de amor ao próximo, de perdão e de todas as 

outras mensagens que nós devemos, cada vez mais, colocar. Padre Claudiney, que nós sabemos que 

ele está cumprindo a sua missão na terra (de propagar o Evangelho de Cristo), mas que eu sou o seu 

fã. Sou muito fã do Padre Claudiney, por ele cumprir a Bíblia Sagrada e os seus chamados de uma 

forma, com uma mestria profunda; de ele ir até os mais pobres, aos hospitais, e fazer com tamanha 

relevância, a pregação do Evangelho do Cristo. Deixo aqui as congratulações, aliás, ele tem título de 

cidadão sumareense, conferido por esta Casa, o autor, na época, foi, então, Vereador Josué, e subscrito 

por todos os Vereadores, e aprovado por unanimidade (que é uma situação aqui que sempre nos deixa, 

às vezes o título tem um voto contrário, um que sai, mas foi votado por unanimidade por esta Casa). 

Desejo ao Padre Claudiney: muita inspiração, muita fé e as bênçãos de Deus para seguir o seu chamado, 

e cumprimento a todos fiéis de Santa Terezinha. E que neste dia, que foi celebrado, que possamos ter 

as suas reflexões e mensagens de amor (independente da fé que cada um professa), muito viva nos 

corações, dando lugar ao amor e tirando e, eliminando o ódio da sociedade. A Moção continua em 

discussão. Não havendo mais oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: está aprovada 

por 18 votos favoráveis e nenhum voto contrário. Senhores-- [Falas sobrepostas] “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”:  

Questão de ordem do Exmo. Vereador Rodrigo.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Presidente, eu queria aqui, deixar registrado aqui o meu voto, que não constou no painel.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Está registrado em Ata, o voto de V.Exa. Solicito ao 2º Secretário que 

continue fazendo a leitura das Moções, por gentileza.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: 

Moção n. 358/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, temos a honra e a grata 

satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis, a presente Moção de Congratulação à emissora 

de rádio CBN (Central Brasileira de Notícias), em especial, afiliada de Campinas (São Paulo), em 

razão dos serviços prestados ao longo de três décadas de existência, completados no dia primeiro de 

outubro de 2021. Fundada em primeiro de novembro de 1991, a rádio CBN Campinas, é parte do maior 

conglomerado de emissoras all news do país, com estilo inovador, para a época do surgimento quando 

foi criada, para transmitir jornalismo eficiente, com credibilidade, isenção e qualidade via satélite, 24 

horas por dia, sete dias por semana. A primeira emissora surgiu no Rio de Janeiro e, logo após, se 

espalhou pelas principais capitais do país. Hoje, a expansão continua com inúmeras filiadas espalhadas 

pelo Brasil em diferentes Estados e o Distrito Federal. São mais 200 profissionais de jornalismo, 



16   

interligados via satélite para levar ao público informações sobre os fatos que acontecem na Região 

Metropolitana de Campinas, no Brasil e no mundo. Neste ano, em celebração aos 30 anos completados, 

a emissora recorda os principais fatos históricos que marcaram o nosso país e todo o mundo. No 

primeiro episódio da série, contam como foi o manifesto conhecido como “Os caras pintadas”; em 

seguida, relembram a cobertura realizada sobre a morte do Ulisses Guimarães e o desfecho da era 

Collor. Em outros fatos, a eleição de Lula (primeiro Presidente de origem popular eleito no Brasil), 

também é destaque. Portanto, Sr. Presidente, em razão dos serviços prestados ao longo das três décadas 

de existência completados no dia primeiro de outubro de 2021, requeiro, na forma regimental, e, após 

ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação à emissora de rádio CBN 

(Central Brasileira de Notícias), em especial, afiliada de Campinas, São Paulo. Sala das Sessões, 5 de 

outubro de 2021. Willian Souza - Vereador Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

de Congratulação à emissora de rádio CBN (Central Brasileira de Notícias), em especial à afiliada de 

Campinas (São Paulo), de n. 358/2021, de autoria deste Vereador, está em discussão. Peço o voto 

favorável aos senhores para a emissora CBN (Central Brasileira de Notícias), que foi fundada no 

Brasil, dia primeiro de outubro de 1991, completando 30 anos; e a filial de Campinas, foi filiada no 

dia primeiro de novembro (um mês após a fundação da CBN nacional). É considerada a maior 

conglomerada de emissoras de notícias jornalísticas do país. Noticia os principais acontecimentos da 

região metropolitana de Campinas, do Brasil e do mundo, durante 24 horas de programação, sete dias 

por semana. Atualmente conta com mais de 200 profissionais de jornalismo espalhado por todo o 

Brasil, que estão interligados via satélite, levando informações com credibilidade e qualidade de forma 

rápida. Em celebração aos 30 anos da emissora, neste ano a rádio relembrou, em Podcast, os principais 

fatos que marcaram a história da rádio, entre eles, a eleição de Lula (primeiro e único Presidente de 

origem popular da história de Brasil). Parabéns à rádio CBN, e a parabenizo em nome de um dos seus 

profissionais, Henrique Bueno, cumprimento toda a corporação e todos os trabalhadores da rádio CBN. 

O meu abraço ao Henrique e a toda diretoria, e a todos aqueles que fazem parte da rádio CBN nacional 

e CBN Campinas. A Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores, está em votação. 

Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção. 

Solicito ao Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, que faça a leitura da próxima Moção, por 

gentileza.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 359/2021: “Exmo. Sr. Presidente de 

Câmara Municipal de Sumaré, tenho a elevada honra e a satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa 

de Leis, a presente Moção de Congratulação ao Rafael Coradini Machado, seminarista de Sumaré que 

foi ordenado diácono, neste sábado 2 de outubro de 2021. Rafael Coradini Machado, de 32 anos, é 

filho único de João Bosco (metalúrgico e aposentado), e da Célia (que é educadora na Prefeitura 

Municipal de Sumaré). Foi no Município de Sumaré que Rafael começou a sua caminhada cristã, 

dando os seus primeiros passos na fé, na paróquia Santa Terezinha de Sumaré, onde viveu em 

comunidade junto com sua família. Desde pequeno, dizia que queria ser padre, Rafael ficava fascinado 

ouvindo o saudoso Padre Mansur rezando a missa e aquilo o encantava. Mas com o tempo, esse 

pensamento foi passando de sua vida. Rafael se formou em economia pela PUC, trabalhou em casas 

de câmbio, chegando a ser gerente das filiais do interior, porém, em um determinado momento de sua 

vida, o seu coração foi sendo tocado pela iniciativa do Padre Carlos Donizete (Pároco da Paróquia 
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Santa Terezinha) e do seminarista Luan. O seu chamado foi despertado novamente, e foi, então, que, 

em 2013, entrou no nosso propedêutico da Arquidiocese de Campinas, passando por algumas 

paróquias em sua caminhada: Paróquia São Sebastião de Valinhos, com o Padre Dalmiro; a Paróquia 

Santa Paulina, em Campinas, com o Padre Dom Felipe; a Paróquia Santo Expedito, com o Padre 

Valter; a Paróquia Santa Rita de Cássia, em Indaiatuba, com o Padre Rogério; atualmente está 

finalizando a etapa de síntese na Paróquia São João Paulo II, em Hortolândia, com o Padre Nelson. 

Rafael tem como lema de caminhada, a oração eucarística “Jesus que passa pelo bem”. Nela, Jesus 

passa pelo caminho, reconhece as pessoas que estão na margem e as atrai para o seu caminho, pela sua 

pregação, os seus milagres e suas curas. Jesus libertava essas pessoas de uma determinada situação, 

para que elas pudessem fazer o mesmo caminho que ele estava fazendo, para que elas pudessem ter 

uma nova perspectiva do mundo e das suas situações. Em mensagem aos párocos, Rafael destaca que, 

Jesus se aproximava das pessoas que ninguém queria estar perto, aquelas pessoas que eram rejeitadas 

pela sociedade. Era perto dessas pessoas que ele estava: dos pobres pecadores, viúvas, os órfãos. E é 

assim que ele quer exercer o seu Ministério, quer estar próximo daqueles que ninguém quer estar perto. 

Quer ajudar essas pessoas. Rafael espera que através dos seus pequenos gestos e atitudes, ajudar essas 

pessoas a terem esperança de que um mundo melhor é possível, sim, desde que tenhamos, com a 

centralidade, a Pessoa e vida de Jesus Cristo. A ordenação foi celebrada no sábado, dia 2 de outubro, 

na igreja Matriz Sagrado Coração de Jesus, em Paulínia. Na ocasião foram ordenados os seminaristas: 

Henrique Matheus Biondo Costa, Rafael Coradini Machado, Vinícius Prado dos Santos, William Peter 

Lopes, em missa celebrada pelo Arcebispo metropolitano de Campinas, Dom João Inácio. Portanto, 

Sr. Presidente, para homenagear a todos os envolvidos, requeiro, a forma regimental, e, após ouvido o 

Plenário, que seja encaminhada a referida Moção de Congratulação ao Rafael Coradini Machado, 

seminarista de Sumaré que foi ordenado diácono neste sábado, 2 de outubro de 2021. Sala das Sessões, 

5 de outubro de 2021. Antônio dos Reis Zamarchi – Vereador”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A 

Moção de n. 359/2021, ao Rafael Coradini Machado, seminarista de Sumaré que foi ordenado diácono 

neste sábado, 2 de outubro de 2021. A Moção, é de autoria do Exmo. Vereador Antônio dos Reis 

Zamarchi, está em discussão.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor da Moção.  “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Posso falar daqui mesmo?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência.  “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 

apenas me chamou a atenção de fazer essa Moção de Congratulação para esse jovem, porque eu 

conheço esse menino, praticamente, desde criança (conheço a família dele), e é bonito você ver uma 

criança desde pequeno já ter essa intuição. E não é fácil, hoje,  enfrentar uma vida, deixar de tudo que 

você tem para fazer na vida, para participar, de servir evangelho, como é uma criança, ou como seja 

um padre, quando ele deixa tudo para seguir os caminhos do evangelho. Então, nesse sentido, que eu 

pediria um apoio (no caso, a vocês) para votar a favor da Moção, para que possa homenagear um jovem 

e que venha a atrair mais jovens, né? Porque nesse mundo que nós estamos hoje, precisamos de tantas 

pessoas para levar o evangelho, principalmente, nós sabemos que a carreira não é fácil, principalmente 

o lema que ele escolheu aí tão lindo, né!? Aonde fala que, como Jesus era, Jesus espelha sempre 

naqueles mais humildes, naqueles que são desprezados pela sociedade. É esses que são os verdadeiros 
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amigos de Jesus, que nós sabemos que, diante da nossa crença (ou seja, da nossa parte religiosa), somos 

todos iguais perante a Deus, e Deus não discrimina ninguém. Lógico, cada um responde pelos seus 

atos quando se faz coisa errada, mas Jesus ama todo mundo da mesma forma, igualzinho, desde o que 

está lá preso (bandido), até o que está lá dentro da igreja. Isso é o que prega o nosso evangelho. Então, 

eu gostaria, mais uma vez, de pedir o apoio de vocês para que possa ser homenageado, e deixando um 

abertura para que mais jovens possa vir a seguir esse caminho. Muito obrigado, Sr. Presidente, era só. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, quero parabenizar o senhor 

pela Moção. Parabéns pela descrição e também pelo reconhecimento público do Rafael (a qual 

parabenizo o Rafael também), parabenizo a sua família e desejo muito boa sorte em sua missão, que 

irá cumprir a partir de agora. É sempre um motivo de orgulho, né, ver alguém da nossa comunidade, 

alguém da nossa Cidade, cumprir essa missão, uma missão nada fácil, né? Então, eu parabenizo V. 

Exa. pelo reconhecimento do Rafael Coradini Machado. Desejo, ao Rafael: boa sorte e a inspiração 

divina para seguir o caminho que ele vai percorrer! E parabenizo, mais uma vez, toda a Arquidiocese, 

na pessoa do Dom João Inácio, por todo o trabalho religioso que tem feito em nossa região. Sobretudo, 

eu peço permissão a V. Exa., para subscrever essa Moção de tamanha relevância.  “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Muito obrigado, Sr. Presidente, pelas suas colocações! E a Moção 

está em pleno, ou seja, a Moção não só será autorizado para V. Exa., como para toda essa Casa que 

queira subscrever.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Muito obrigado! “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do 

Ver. Sebastião Corrêa.  “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Parabéns ao Vereador Toninho 

Mineiro, pela Moção, né? Isso aí é muito importante, né, quando bem você diz que um garoto quando 

se dispõe deixar tudo para seguir uma religião, né? Ser um seguidor, né, como hoje foi dito pelo próprio 

Presidente, também dito que um padre que ele faz aquela missão de fazer as visitas nas comunidades, 

ouvir toda a população, não importa de que forma, né, que eles (as famílias) residem, mas tem que dar 

atenção. Meus parabéns e gostaria de subscrevê-la.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção 

continua em discussão.  “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Ney do Gás.  “Vereador 

“Valdinei Pereira da Silva”: Solicito permissão para falar daqui mesmo--  [Falas sobrepostas] “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: 

Vereador Antônio dos Reis, meus parabéns, tá, pela bela Moção! Parabenizar o jovem Rafael e desejar 

boa sorte para ele, né? Força e foco na fé, é bonito a pessoa que busca a Deus e busca levar a palavra 

de Deus aos que mais necessitam. Então, parabéns, Ver. Antônio, eu peço solicitação para subscrevê-la 

também. Obrigado.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. Vereador, 

fique à vontade. Fique à vontade! [Falas sobrepostas] “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: 

Não, queria dizer que, como eu tinha deixado em aberto para toda a Casa, para mim é motivo de honra, 

o Nobre Vereador Sebastião, Nobre Vereador Ney, Nobre Presidente da Casa, e, com certeza, a família 

vai se sentir mais honrada com a assinatura de V. Exa. na Moção para o Rafael, ou seja, é um diácono, 

né?  “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores, 

declaro encerrada a discussão, está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao Exmo. Vereador Rodrigo 
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Dorival Gomes, que faça a leitura da próxima Moção, por gentileza.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Moção n. 361/2021. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré - Moção de 

Congratulação, Aplausos, Louvor e Parabenização -, apresento a essa Egrégia Casa de Leis, a presente 

Moção de Congratulação, Aplausos, Louvor e Parabenização a Odiney Firmino Santos, pelo exemplo 

de empreendedorismo na Cidade de Sumaré. Odiney Firmino Santos, 34 anos de idade, nascido na 

Cidade de Campinas, filho de Benedito e D. Cícera, desde muito cedo tinha o sonho de ser um barbeiro 

(pois essa profissão estava presente em sua família), e com apenas 15 anos de idade, iniciou o trabalho 

de corte de cabelo dos seus amigos, conhecidos e vizinhos, assim confirmando o seu talento para a 

profissão. E com o pequeno salário de servente de pedreiro (e com a ajuda dos pais), conseguiu pagar 

e concluir o seu primeiro curso no ano de 2004, indo trabalhar em um salão de cabeleireiro, onde 

passou a adquirir experiência e aperfeiçoamento. E também passou a fazer a Escola de Talentos em 

Sumaré, com a Profa. Adriana, trabalhando em salões, fazendo limpeza, sem ganhar nada (somente 

para ficar no ambiente que tanto gostava); e, logo após dois meses, já estava cortando cabelos. Odiney 

se firmou nesse segmento e conseguiu comprar (com muito sacrifício) um salão no Parque Salerno 

(sempre com a ajuda de sua família); e, desde o ano de 2004, vem trabalhando e formando jovens, 

homens e mulheres na função de cabeleireiro, realizando workshops, com credenciamento, certificados 

e reconhecidos pelas melhores instituições de ensino. Com o seu exemplo de empreendedorismo, 

presta serviço social levando cortes gratuitos em clínicas de reabilitação, para crianças e moradores de 

rua; e todas as segundas-feiras, oferece cortes gratuitos para toda a comunidade. É com imensa honra 

que presto esta homenagem em reconhecimento à importância do trabalho desenvolvido pelo Odiney 

Firmino Santos, para a nossa Cidade, que faz um relevante e precioso serviço social. É um grande 

orgulho poder contar com pessoa esforçada e grata pela realização do seu sonho e ajudar outras 

pessoas. Pelo exposto, Sr. Presidente, requeiro, na forma regimental, e, depois de ouvido o Plenário, 

que conste na Ata desta Sessão a referida Moção de Congratulação, Aplausos, Louvor e Parabenização 

a Odiney Firmino Santos, Sala das Sessões, 5 de outubro de 2021. Sirineu Araújo - Vereador”.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção, de autoria do Exmo. Vereador Sirineu Araújo de Aplausos, 

Louvor, Congratulação e Parabenização a Odiney Firmino Santos, de n. 361/2021, está em discussão.  

“Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente--  [Falas sobrepostas] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor da Moção.  “Vereador “Sirineu de 

Araújo Santos”: Peço permissão para falar daqui.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, 

Excelência.  “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu peço os votos dos Nobres Pares, né, a essa 

Moção de Congratulação ao Odiney. É uma pessoa que eu a conheci ali na região do Salerno, é uma 

pessoa que trabalha fortemente ali para a comunidade, então, eu peço que... o voto dos Nobres 

Vereadores aqui para essa Moção. Muito obrigado, Presidente!  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Continua em discussão. “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Ney do Gás.  “Vereador 

“Valdinei Pereira da Silva”: Solicito permissão para falar daqui mesmo.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, Excelência.  “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Vereador Sirineu, 

parabéns pela Moção, Odiney é um grande amigo meu também, conheço a luta e o trabalho dele ali 

dentro do bairro, principalmente com as crianças, né? Geralmente, ele faz as festinhas das crianças, 
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faz aquelas ações sociais, um cara que, realmente, preocupa e batalha pelo bairro, tá? Então, parabéns, 

e peço solicitação para V. Exa. para subscrevê-la também. Obrigado, Vereador.  “Vereador “Sirineu 

de Araújo Santos”: Está aberto a toda Casa.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em 

discussão a Moção. A Moção continua em discussão. Não havendo mais oradores, está em votação. 

Acaba... encerrada a discussão: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção 

por esta Casa. Peço permissão ao autor também, para subscrever e parabenizo pela Moção e o 

reconhecimento do Odiney. Continua as Moções, solicito ao Exmo. Vereador Rodrigo Dorival Gomes 

que faça a leitura da próxima Moção (e última), por gentileza.  “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Moção n. 362/2021: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, apresento a 

esta Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Apelo ao Governador do Estado de São Paulo, João 

Agripino da Costa Doria Júnior, pela reabertura dos prazos de inscrição dos programas: São Paulo 

Acolhe; Bolsa Empreendedor; Programa Centro Paula Souza; Bolsa Trabalho; Programa Educação 

Ação Estudantes; Vale Gás; e Programa Educação; ações que constituem o atual Programa Estadual 

Bolsa do Povo. O Programa Estadual Bolsa do Povo é o maior programa de assistência social e 

transferência de renda da história do Estado de São Paulo, visando beneficiar mais de 500 mil pessoas 

em situação de vulnerabilidade. Esta iniciativa reúne programas e ações sociais estaduais já existentes 

e cria outros, no intuito de ampliar a atuação do Poder Público Estadual diante dos atuais desafios 

sociais e econômicos. O objetivo deste conjunto de ações é combater os efeitos da pandemia, 

promovendo a preservação da vida, com obediência à ciência e também enfrentar o crescimento 

acelerado da pobreza e da vulnerabilidade (problemas presentes não somente no Estado de São Paulo, 

como também no Brasil e no mundo, como um todo). Conscientes dos avanços da imunização e das 

consequentes quedas dos índices de ocupação de leitos e dos óbitos em decorrência da Covid-19, nós 

(Agentes Públicos) encontramo-nos obrigados a continuar observando os devastadores efeitos da 

pandemia nos campos da economia e do bem-estar social, que, provavelmente, persistirão até a efetiva 

retomada da economia nacional e global. Diante desse cenário, faz-se necessária a continuidade dos 

programas emergenciais, buscando assegurar a dignidade das pessoas que mais sofreram com a crise, 

até que os efeitos negativos da pandemia deixem de prejudicar o funcionamento social. Em pesquisa 

realizada sobre as ações e programas do Governo Estadual, observamos que os prazos de inscrição (de 

sete, dos 15 programas) encontram-se expirados. Saliento que, em alguns casos, o prazo de inscrição 

oferecido foi de apenas dez dias, o que consideramos insuficiente para atender a totalidade de pessoas 

necessitadas, levando em conta as dificuldades adicionais para a realização dos cadastros (sejam 

operacionais ou de acesso à informação). Sendo assim, apelamos ao Exmo. Sr. Governador do Estado 

de São Paulo, João Agripino da Costa Doria Júnior, pela reabertura nos prazos de inscrição dos 

seguintes programas de assistência social do Governo de São Paulo: São Paulo Acolhe (transferência 

de renda para famílias em situação de vulnerabilidade social, que perderam o membro familiar por 

Covid-19 desde o início da pandemia até 21/6/2021); Bolsa Empreendedor (apoio aos empreendedores 

informais em situação de vulnerabilidade do Estado de São Paulo, estruturado em três pilares de oferta 

aos cidadãos: qualificação empreendedora, formalização e bolsa auxílio de mil reais: dividido em duas 

parcelas de 500); Programa Centro Paula Souza (garantia do vínculo das famílias com as Escolas 

Técnicas Estaduais (Etecs) e Faculdades de Tecnologia (Fatecs) do Centro Estadual de Educação 
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Tecnológica Paula Souza, e dos estudantes com o ambiente escolar, através da contratação de 

responsáveis legais (dos estudantes matriculados nas ETECs) para apoiar as suas unidades de ensino, 

sobretudo, no acompanhamento dos protocolos sanitários); Bolsa Trabalho (proporciona ocupação, 

qualificação profissional e renda aos cidadãos em situação de vulnerabilidade social, residentes no 

Estado de São Paulo, com duração de cinco meses, atendendo os cidadãos desempregados com bolsa 

auxílio de R$ 535 reais, além de curso de qualificação virtual, seguro de acidentes e atividades de 

trabalho em órgãos públicos por quatro horas diárias, cinco dias por semana); Programa Educação 

Ação Estudantes (garante o vínculo dos estudantes mais vulneráveis com o ambiente escolar, 

contemplando 300 mil estudantes matriculados na Rede Pública Estadual de Ensino com mil reais com 

pagamentos feitos proporcionalmente ao ano letivo); Vale Gás (transferência de renda para a compra 

de botijão de gás de cozinha (o GLP de 13 quilos) às famílias em situação de vulnerabilidade, pagando 

parcelas de R$ 100 bimestrais); Programa Educação (garante o vínculo das famílias com as escolas e 

dos estudantes com o ambiente escolar, contratando responsáveis legais dos estudantes matriculados 

na Rede Pública Estadual de Ensino, para apoiar as escolas, sobretudo, no acompanhamento dos 

protocolos sanitários, mais especificamente considerando a pandemia da Covid-19). Tais ações de 

incontestável valor a todo o povo do Estado de São Paulo, possui significativa relevância à população 

sumareense. Portanto, sendo prerrogativa deste Vereador trabalhar pelo interesse público de nossos 

munícipes, faz-se necessária a apresentação da presente Moção, com o objetivo de assegurar aos mais 

necessitados as condições básicas para superação dos grandes desafios demandados pela pandemia. 

Aproveitamos a ocasião para dar ciência ao Exmo. Sr. Deputado Estadual Dirceu Dalben (tendo em 

vista o inquestionável valor representativo de sua atuação perante à Assembleia Legislativa de São 

Paulo), em nome da população de Sumaré e de toda a Região Metropolitana de Campinas, bem como, 

o seu firme e persistente compromisso com nossa Cidade e com todo o povo paulista. Atual 

Vice-Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento da Alesp, o Deputado Dirceu 

Dalben tem renovado o seu incansável comprometimento para atender as necessidades de toda a 

população do Estado, presidindo, no presente ano, seis Audiências Públicas durante a fase de 

elaboração do orçamento estadual de São Paulo, para o ano de 2022. O seu empenho e sua postura 

diligente nos dá a certeza de que não poupará esforços em tudo aquilo que for de sua competência legal 

para favorecer os mais necessitados. Sendo assim, nos termos regimentais, solicito que conste na Ata 

dos trabalhos a presente Moção de Apelo ao Governador do Estado de São Paulo, João Agripino da 

Costa Doria Júnior, pela reabertura dos prazos de inscrição dos programas: São Paulo Acolhe, Bolsa 

Empreendedor, Programa Centro Paula Souza, Bolsa Trabalho, Programa Educação Ação Estudantes, 

Vale Gás e Programa Educação. E que, desta deliberação, seja dada a ciência por Ofício ao Exmo. Sr. 

Governador João da Costa Doria Júnior, endereçado ao Palácio dos Bandeirantes, na Avenida 

Morumbi, 4500, bairro Morumbi, São Paulo, CEP: 05650-905; e ao Exmo. Sr. Deputado Estadual 

Dirceu Dalben, endereçado ao Palácio Nove de Julho, situado à Avenida Pedro Álvares Cabral, 201, 

bairro Moema, São Paulo, CEP: 04097-900. Certo do apoio de meus Nobres Pares, subscrevo-me, 

cordialmente. Sala das Sessões, 5 de outubro de 2021. Sílvio César Coltro - Vereador”.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção de Apelo ao Governador do Estado de São Paulo, João 

Agripino da Costa Doria Júnior, pela reabertura dos prazos de inscrição do Programa São Paulo 
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Acolhe, de n. 362/2021, de autoria do Exmo. Vereador Sílvio César Coltro, está em discussão.  “2º 

Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do autor da Moção.  “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Sr. 

Presidente, Nobres Pares, venho pedir o apoio dos senhores nessa Moção, uma vez que o prazo que foi 

destacado em alguns desses programas (somente dez dias), é humanamente impossível, principalmente 

os mais vulneráveis (que tem até dificuldade de ter acesso às informações), quanto mais se inscrever 

em um plano dessa envergadura. Então, acho que até o prazo, acho que ele poderia ser dilatado até o 

final do ano, porque nós estamos ainda num momento difícil, pandêmico e com limitações de receita, 

principalmente, para os vulneráveis. Peço aos senhores Pares o voto de, que a gente aprove essa Moção, 

e estou pedindo a intervenção do Deputado Estadual Dirceu Dalben (que muito tem feito, 

principalmente, pelos programas sociais, não só no Município de Sumaré, mas em todo o Estado de 

São Paulo); e, principalmente, com o apoio do Prefeito Luiz Dalben, (que tem feito um grande trabalho 

na área social). Eu acho que é de extrema importância nós termos a reabertura desses prazos e a 

facilidade de inscrição nesses Projetos. Pois alguns, às vezes, se torna difícil, por ser, principalmente, 

pela internet, eu acho que nós precisaríamos de novos canais para que essas inscrições fossem 

facilitadas e que estivesse ao alcance de todos aqueles que precisam. Obrigado.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: A Moção continua em discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro 

encerrada a votação: 13 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção por essa 

Casa. Pergunto ao Secretário se há Vereador inscrito no Expediente.  “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Não, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não tendo Vereador inscrito no 

Expediente...  “1º Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. Presidente--  [Falas 

sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador André.  “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Pelo bom andamento da Sessão eu gostaria que o senhor 

consultasse o Plenário para a passagem direta para a Ordem do Dia.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

O pedido de passagem direta para a Ordem do Dia é regimental, desde que tenha a aprovação do 

Plenário. Nesse sentido, eu consulto ao Plenário: os favoráveis à passagem direta à Ordem do Dia, 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por esta Casa a passagem direta 

para a Ordem do Dia. Declaro encerrado o Expediente às 18h21. Com o quórum suficiente para a 

reabertura dessa Sessão, declaro reaberta a Sessão, às 18h25. Temos três Pedidos de Urgência Especial. 

O primeiro Requerimento de Urgência está assinado por quantos Parlamentares?  “1º Secretário 

“André da Farmácia”: 20.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 Vereadores subscrevendo o Pedido 

de Urgência, solicito ao 1º Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento de Urgência.  “1º 

Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido 

de Urgência Especial, nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, 

requeremos a V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da 

seguinte matéria: Projeto de Lei 303/2021, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza 

Dalben, que: ‘Institui o Projeto Viver sem Drogas, no Município de Sumaré, vinculado às Secretarias 

Municipais de Educação e Segurança Pública, e dá outras providências’; O Pedido de Urgência da 

matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 5 de outubro 

de 2021”.   “Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a leitura do Requerimento de Urgência, na íntegra, 
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eu coloco o Requerimento de Urgência em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os 

contrários se manifestem. Aprovado o Requerimento de Urgência por todos os Vereadores presentes 

no Plenário, e nenhum voto contrário. Eu solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do 

Requerimento de Urgência.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação 

Final: Favorável; Educação e Saúde: Favorável; Direitos Humanos: Favorável, Sr. Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis ao Projeto de Lei 303/2021, eu coloco em 

discussão, de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 86/2021, 

que: “Institui o Projeto Viver Sem Drogas, no Município de Sumaré, vinculado às Secretarias 

Municipais de Educação e Segurança Pública, e dá outras providências”, está em discussão. Não 

havendo oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: 18 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovado o Projeto de Lei 303/2021, de autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro 

Ruzza Dalben. Segundo Pedido de Urgência, o Requerimento está assinado por quantos Vereadores?  

“1º Secretário “André da Farmácia”: 20, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 é 

número Regimental à apreciação. Eu solicito ao 1º Secretário que faça a leitura do Requerimento de 

Urgência.  “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, Pedido de Urgência Especial, nos termos do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa 

Casa, requeremos a V. Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial, 

da seguinte matéria: Projeto de Lei 310/2021, autoria do Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

que: ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito adicional 

suplementar no orçamento vigente no valor de: R$ 112.035,94, para os fins que especifica, e dá outras 

providências’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha 

a matéria. Sala das Sessões, 5 de outubro de 2021”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a leitura 

do Requerimento de Urgência na íntegra e com o n. Regimental à sua apreciação, eu coloco o 

Requerimento de Urgência em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. Está aprovado por - Ué? -, o Requerimento de Urgência, está aprovado por toda essa Casa, 

sem nenhum voto contrário. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto de Lei 

310/2021.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Finanças e Orçamento: Favorável; Justiça e 

Redação e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os 

Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão o Projeto de Lei 310/2021, de autoria do Exmo. Sr. 

Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, com a Mensagem 87/2021, que: “Dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente no valor de R$ 112.035,94, para os fins que especifica, e dá outras providências”, 

está em discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário está aprovado o Projeto de Lei 310/2021, de autoria do Exmo. 

Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben. Terceira (e última) Urgência, o Requerimento está 

assinado por quantos Vereadores?  “1º Secretário “André da Farmácia”: 20, Sr. Presidente.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: 20 Vereadores é número regimental à sua apreciação, eu solicito ao 1º 

Secretário que faça a leitura do Requerimento de Urgência.  “1º Secretário “André da Farmácia”: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial, dos nos termos 

do Art. 233 e seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V. Exa., após ouvido o 
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Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei n. 

311/2021, autoria do Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: ‘Dispõe sobre a autorização ao 

Executivo Municipal para promover abertura de crédito adicional suplementar no orçamento vigente 

no valor de: R$ 1,105 milhão, para os fins que especifica, e dá outras providências’. O Pedido de 

Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria. Sala das Sessões, 

5 de outubro de 2021”.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a leitura, na íntegra, do Requerimento 

de Urgência e assinado pelo número regimental, o Requerimento de Urgência está em votação: os 

favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por essa Casa, por 

todos os Vereadores, sem nenhum voto contrário. Eu solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos 

Pareceres do Projeto de Lei 311/2021.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Finanças e Orçamento: 

Favorável; Justiça e Redação e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão, o Projeto de Lei 311/2021, de autoria 

do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, Mensagem 88/2021, que: “Dispõe sobre 

autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional suplementar no 

orçamento vigente no valor de: R$ 1,105 milhão, para os fins que especifica, e dá outras providências”. 

Não havendo oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum 

voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei. Ordem do Dia: Discussão e votação do Projeto de Lei 

159/2021, de autoria do Exmo. Vereador Ney do Gás: “Dispõe sobre a divulgação dos dados dos 

Conselhos Municipais na página oficial da Prefeitura, Câmara Municipal, na internet e dá outras 

providências”. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto.  “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Justiça e Redação e Redação Final: Favorável, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis do Projeto, eu coloco o Projeto em discussão. Não 

havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovado o Projeto de Lei. Item 2º da Ordem do Dia: Projeto de Lei 251/2021, de autoria 

do Exmo. Vereador Sílvio César Coltro, que: “Institui no Município de Sumaré o Agosto Lilás como 

o mês de proteção à mulher, a ser dedicada a conscientização pelo fim da violência contra a mulher, e 

dá outras providências”. Eu solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto.  “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Direitos Humanos: Favorável; Justiça e Redação e Redação Final: 

Favorável, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis do Projeto, eu 

coloco o Projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação, o Projeto 251/2021, de autoria do 

Vereador Sílvio Coltro. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está 

aprovado o Projeto de Lei. Item 3º da Ordem do Dia: Discussão e votação do Projeto de Lei 265/2021, 

de autoria do Vereador Sirineu Araújo, que: “Institui o Cadastro Municipal de crianças, adolescentes 

e adultos desaparecidos no Município de Sumaré e dá outras providências”. Solicito ao Secretário que 

faça a leitura dos Pareceres do Projeto.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Direitos Humanos: 

Favorável; Justiça e Redação e Redação Final: Favorável, Presidente.  “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco o Projeto em discussão.  “Vereador “Sirineu de 

Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de 

ordem do autor do Projeto.  “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu peço o voto favorável aí 

para os Nobres Vereadores, esse Projeto é de altíssima relevância aqui para o Município; esse Projeto 
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de Lei, ele está pedindo para o Prefeito, né, sancionar (se caso for aprovado), para que monte uma 

plataforma para que as pessoas possam identificar, né, o pessoal que... o pessoal que, fazer um cadastro 

de criança e adolescente, adultos desaparecidos. Então, fica mais, fica melhor de... de fazer o 

reconhecimento e também devolver esse pessoal para os seus familiares. Muito obrigado, Presidente!  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: O Projeto de Lei continua em discussão. Não havendo mais 

oradores, está em votação.  “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. Vereador Hélio.  “Vereador “Hélio 

Pereira da Silva”: Enquanto há votação, eu queria aqui convidar os Nobres Pares que fazem parte 

comigo da Comissão de Justiça e Redação, para amanhã, às 9h30 da manhã. Obrigado.  “Vereador 

“Valdinei Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Questão de ordem do Vereador Ney do Gás.  “Vereador “Valdinei Pereira da Silva”: Aproveitando 

também, gostaria de convidar os Vereadores membros da Comissão de Meio Ambiente para estar aqui 

presente amanhã às 10h também. Obrigado. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Ulisses.  “Vereador 

“Ulisses Nunes Gomes”: Eu quero aproveitar a oportunidade para convidar o Vereador Ney do Gás e 

o Vereador Caverna, para que nós possamos estar aqui amanhã às 10h, para gente discutir os Projetos 

de Lei.  “Vereador “Sebastião Alves Corrêa”: Questão de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Sebastião Corrêa.  “Vereador “Sebastião Alves 

Corrêa”: Também queria fazer o convite para o Vereador Fernandinho e o Vereador Ulisses, para 

amanhã também participar da Comissão. Obrigado.  “Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Lucas.  

“Vereador “Lucas Vieira Agostinho”: Aproveitando, convocar os Vereadores Alan Leal e o Caverna 

para quinta-feira, às 6h da manhã, ô, às 10h da manhã.  [Risos]  “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Convocado. [Risos] Mais alguma Comissão?  “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Questão 

de ordem, Sr. Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Sílvio 

Coltro--  [Falas sobrepostas]  “2º Vice-Presidente “Sílvio César Coltro”: Sílvio, Sílvio. Convocar 

o pessoal meu da Comissão de Segurança, para às 10h lá no Giovannetti. Ah, não... para sexta-feira às 

10h da manhã, aqui, o Vereador Rodrigo Gomes e o Vereador Antônio dos Reis Zamarchi. [Risos] 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Sexta-feira, então--  [Falas sobrepostas] “2º Vice-Presidente 

“Sílvio César Coltro”: Sexta-feira às 10h.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Mais algum, mais 

algum?  “Vereador “Raí Stein Sciascio”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Raí do Paraíso.  “Vereador “Raí Stein Sciascio”: Convidar 

também os Vereadores Ulisses Gomes e Sílvio César Coltro para a Comissão de Finanças e Orçamento, 

amanhã, às 11h.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Mais alguma Comissão? Parabenizar essa Casa e 

os Vereadores, e as Comissões por manter sempre as Comissões ativas e em discussão, né? É 

importante a população que nos acompanha que outrora isso dificilmente acontecia, né, e hoje a gente 

vê os Presidentes de Comissão puxando e todos os Vereadores presentes nos dias de Comissão, dando 

Parecer nos Projetos, avaliando. Então, quando vem para a Ordem do Dia, já está muito bem embasado. 

Parabéns a todos os Vereadores desta Casa! Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum 

voto contrário, está aprovada por toda essa Casa o Projeto de Lei 265/2021. O Item 4º da Ordem do 
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Dia, que é o Projeto de Lei 265, de autoria do Vereador Gílson Caverna, que: “Dispõe sobre a criação 

(em supermercados e afins) de pontos coletores de óleo usado, e dá outras providências” sai da Ordem 

do Dia por apresentação de Emenda. O Item 5º da Ordem do Dia: Discussão e votação do Projeto de 

Lei 301/2021, de autoria do Vereador Willian Souza e Rudinei Lobo, e demais Vereadores - aliás, os 

Vereadores que quiserem assinar esse Projeto, é um Projeto que é para ser de toda a Casa, tá, ele está 

aberto ainda -, que: “Dispõe sobre a proibição de aquisição e comercialização no âmbito do Município 

de Sumaré de materiais sem comprovação de origens, oriundos de cemitérios, empresas públicas, 

concessionárias ou prestadoras de Serviço Público, bem como aqueles utilizados em instalações 

residenciais, comerciais e industriais”, também sai da Ordem do Dia, por apresentação de Emenda. Eu 

pergunto ao Secretário se existe Vereador inscrito.  “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. 

Presidente.  “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não havendo Vereador inscrito, não tendo mais nada a 

tratar, eu declaro encerrada a Sessão Ordinária, às 18h42. Muito obrigado a todos e a todas!  “Nada 

mais havendo a tratar, a Presidência dá por encerrada a presente Sessão Ordinária, cuja ata, se 

aprovada, irá assinada pela Mesa Diretora dos Trabalhos. Câmara Municipal de Sumaré, 05 de outubro 

de 2021.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

.-     ____________________________________________________________ Presidente                               

1º Secretário                           2º Secretário     


